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 درجات(  5قانون إسقاط الأجنة في العديد من البلدان )

لا يَسْمَح القانون بإجراء عمليات إسقاط الأجنة في مصر والبلدان الإسلامية كافة وفي عدد كبير من البلدان 
المتحدة   المملكة  في  بإجرائها  يُسْمَح  أنه  إلا  هذه  الأخرى،  إجراء  يفضلون  البلدان، حيث  من  آخر  وعدد 

العمليات خلال المراحل المبكرة من الحمل. ومع ذلك لا يكون الإسقاط المبكر متيسرا دائما لأسباب متعددة؛ 
لذا عمدت السلطات إلى تحديد موعد أقصى للحمل لا يُسْمَح بعده بإجراء مثل هذه العمليات، كما عليه  

لا يُسْمَح بها بعد الأسبوع الثامن والعشرين من الحمل. وربما يرى معظم الناس أن  الحال في بريطانيا حيث  
 (درجة 25) .من الأفضل تحديد موعد للإسقاط لا يمكن للجنين بعده أن يظل على قيد الحياة

بوظائفها  تشير إحدى جهات البحث إلى أن الأعضاء الحيوية كالرئتين والكليتين تكون قادرة على القيام  
خارج الرحم في الأسبوع الثالث والعشرين تقريبا من الحمل؛ وعليه لا يستطيع جنين عمره عشرون أسبوعا،  
على سبيل المثال، أن يظل على قيد الحياة خارج رحم الأم. وعلى الرغم من ذلك سيظل حتما تحديد موعد  

ة لجماعات الضغط المختلفة أكثر من  الإسقاط في بريطانيا وأجزاء أخرى من العالم رهن القوى السياسي 
 ( درجة 20)  .اعتماده على نتائج الأبحاث الطبية

Should children be fasting during Ramadan? 5 marks 
There is a kid who learns to fast gradually in almost every Muslim house. It happens when 

the kid reaches the age of 7; so that when reaches 8 s/he may be able to fast for a few 

days. When s/he reaches puberty and is obliged to perform Islamic religious duties, s/he 

will be used to refrain from food and fast for a month each year. The whole process is a 

parental responsibility as they should care for their kids' health during this period. (20 

marks) 

In the context of this topic, a digestive system professor at the College of Human Medicine 

tells us: When a child begins to learn fasting, his parents must pay attention to the quality 

of his food/nutrition. They must increase the amount of protein s/he gets by providing more 

meat, eggs, legumes and dairy products, Vitamins and Minerals through fresh water, 

vegetables, fruits and rice. They (parents) consider in mind that the kid shouldn't get 

exhausted or suffers health problems. In case it happened he (must) break fasting. (25 

marks) 


